

► **lainfo**

Horas de Consulta

Las Horas de Consulta comienzan el lunes 14 de septiembre. Cada profesor comienza a cumplir las horas de consulta en la sede respectiva desde el primer día. En este período no se realizan las habituales reuniones con el Decano porque las mismas se realizaron la última semana de julio y la última de agosto.

Temario de las reuniones docentes con el Decano

En la semana del lunes 27 al viernes 31 de julio el Decano realizó varias reuniones con los profesores de la Facultad. En las mismas se presentó el calendario académico agosto 2009-mayo 2010 con los cambios introducidos en el Ciclo de Evaluación (ver nota en Lainfo 65 de agosto). Se presentaron los análisis cuantitativos de las encuestas realizadas a los estudiantes en mayo 2009 y se invitó a los profesores interesados en sumarse al Programa "Tendencias, Creatividad y Negocios" presentando y coordinando proyectos de capacitación arancelados (ver nota en esta edición). Se informó sobre el eje de la estrategia pedagógica del segundo cuatrimestre 2009 centrada en el desarrollo de los proyectos pedagógicos y se presentó la organización por carrera de las próximas Jornadas de Reflexión Académica del 1 al 12 de febrero 2010 (ver nota en esta edición). Al finalizar se recordó al profesor **Alberto Farina** recientemente fallecido y se invitó al acto por su memoria que organizó el Consejo Asesor de la Facultad para el lunes 10 de agosto. Estas reuniones se repitieron desde el martes 25 de agosto hasta el lunes 1º de septiembre para los profesores que no habían asistido.

Felicitaciones a los profesores

El Decano envió una felicitación a los profesores de la Facultad en cuyas encuestas sus estudiantes valoraron su desempeño pedagógico durante el primer cuatrimestre 2009. Este desempeño pedagógico se consideró en base a la percepción de la totalidad o mayoría de las encuestas de cada profesor en función a tres criterios básicos:

1. Aspectos pedagógicos: calidad de los contenidos, la clase como un momento de aprendizaje y cuestiones vinculares.
 2. Aspectos institucionales: cumplimiento de horarios, y ausentismo con reemplazo.
 3. Aspectos formales: planificación y bibliografía
- Respecto al tercer criterio que expresa la percepción de los estudiantes respecto al empleo de "bibliografía organizada" y "entrega de planificación" se invitó a los profesores a una reunión para plantear estrategias áulicas dirigidas a modificar esta percepción. Esta reunión se ofrece el miércoles 9 de septiembre en dos opciones horarias a las 11.30 y a las 17.30 hs. (asistir sólo a una). (+ info: comunicacionpedagogica@palermo.edu)

También fueron felicitados por el Decano los profesores con Asistencia Perfecta durante el período de clases del primer cuatrimestre 2009 (no se incluyó el período de exámenes). En estas felicitaciones se incluyó a quienes no faltaron nunca y a quienes, en caso de ausencia, se preocuparon y cubrieron la clase con un reemplazo. Estas felicitaciones reconocen el compromiso del claustro docente de la Facultad.

Tendencias, Creatividad y Negocios

Se invita a los profesores interesados en planificar y gestionar programas de capacitación profesional arancelados a una de las

dos reuniones informativas que realizará la facultad el martes 8 de septiembre a las 11.30 hs. o el jueves 10 de septiembre a las 17.30 hs. en Mario Bravo 1050 (6º piso).

Desde comienzos de 2007 la Facultad está explorando el campo de los programas de capacitación académico-profesional extracurriculares y arancelados. Ya se dictaron varios cursos y se están desarrollando otras propuestas para el año 2010. En las reuniones del Decano con los profesores se presentó el proyecto e invitó a los interesados a sumarse al mismo.

Censo horario 2010

Todos los años la Facultad organiza con sus profesores el Censo Horario para el año siguiente. En esta ocasión se convoca a los profesores que completen su disponibilidad horaria para todo el año 2010. Esta convocatoria se realiza completando un formulario digital que la Facultad envía por mail a todo el claustro académico. Se recuerda que hay que ofrecer, al menos, tres opciones por cada curso regular que tiene cada profesor. En el formulario también se puede informar qué nuevas asignaturas puede y/o está interesado en dictar. Es importante recordar que la mayor cantidad de cursos se abren en el turno mañana. Por lo tanto es importante ofrecer horarios en este turno. Se puede completar el censo hasta el viernes 28 de septiembre. Los profesores que no completen el censo 2010 se considerará para la planificación el censo 2009. Consultas en Administración Docente (novedadesdc@palermo.edu).

Jornadas de Reflexión Académica

La próxima edición de las Jornadas de Reflexión Académica se realizará desde el lunes 1º al viernes 12 de febrero 2010. En esta ocasión se organizarán por carrera y/o proyecto pedagógico. De esta forma todos los profesores que dictan clases en la misma carrera o área se reunirán el mismo día para presentar a sus colegas sus trabajos significativos y así avanzar en la integración del claustro docente. Cada jornada tiene dos momentos de 9 a 12 y de 17 a 20 hs. de acuerdo al siguiente calendario:

- Lunes 1: Diseño Textil y de Indumentaria y Producción de Moda
- Martes 2: InterioresPalermo
- Miércoles 3: IndustrialPalermo
- Jueves 4: Ensayos sobre la Imagen, Ensayos contemporáneos e Investigación y Comunicación
- Viernes 5: Diseño Gráfico
- Lunes 8: CreatividadPalermo, EspectáculosPalermo e Historietas Palermo
- Martes 9: FotoPalermo
- Miércoles 10: Producción Audiovisual
- Jueves 11: Entornos Digitales
- Viernes 12: Presentaciones Profesionales y EventosPalermo

Se informa la organización de las jornadas con suficiente antelación para que los profesores puedan organizar su agenda y asistir a las reuniones correspondientes.

Si un profesor tiene asignado un curso semanal (3 horas) tiene que cubrir 6 horas correspondientes a las dos primeras semanas de febrero 2010. Estas 6 horas las tiene que ubicar en el día correspondiente a su carrera o proyecto pedagógico.

Si tiene más cursos debe asignar 6 horas a la jornada correspondiente y los otros horarios los cumple de acuerdo a su asignación semestral en la sede Mario Bravo 1050 en actividades académicas

o, si lo desea, los puede reasignar al período de exámenes regulares de diciembre 2009. La solicitud de reasignación se hace hasta el próximo viernes 30 de octubre por novedadesdc@palermo.edu.

Invitación a presentación de publicación académica

El próximo martes 8 de septiembre a las 11 se realizará la presentación de "Typo" que reúne diseños de 109 estudiantes de la cátedra Taller II de Diseño Gráfico del profesor **Diego Pérez Lozano**. Este trabajo se edita con el número 29 de la serie "Cuadernos del Centro de Estudios en Diseño y Comunicación" (ISSN 1668-0227) de la Facultad. Presentarán **Diego Pérez Lozano** y **Gustavo Valdés** y se entregará la publicación a los asistentes.

Proyecto Pedagógico para las asignaturas del Programa de Capacitación

En el marco de una de las líneas de trabajo rectoras de la Facultad de Diseño y Comunicación, para este año 2009 y el 2010, los Proyectos Pedagógicos se incrementan y profundizan.

Es en este sentido que las cuatro asignaturas del Programa de Capacitación Pedagógico, Introducción a la Didáctica de la Enseñanza, Introducción a las Estrategias de la Enseñanza, Introducción a la Tecnología Educativa e Introducción a la Evaluación de la Enseñanza, están unidas por el Proyecto de Reflexión Pedagógica.

Consiste básicamente en que los profesores que la cursan escriban papers de reflexión pedagógica desde la perspectiva y marco teórico de la asignatura, como Trabajo Práctico Final, que deberán entregar en Gestión Académica, una semana antes de los exámenes.

El objetivo central del Proyecto es que los profesores reflexionen sobre su práctica desde el marco teórico y los aprendizajes que realizan en el Programa de Capacitación y que compartan esas miradas.

Para aquellos profesores que deban rendir los exámenes previos de estas asignaturas, la modalidad nueva es a partir del llamado de diciembre próximo, en el llamado de octubre sigue vigente la modalidad anterior de TPF. Para más información dirigirse a gestiondc@palermo.edu, 5199.4500 interno 1552 (Luciana Uro).

Clínica de Creatividad "Un latido, una idea". Julio 2009

Alumnos y docentes de la Universidad Sergio Arboleda de Colombia participaron de la Clínica de Creatividad "Un latido, una idea", organizada por la facultad de Diseño y Comunicación.

El equipo de creativos conformado por **Sergio Pollaccia** (Amen), **Pancho Dondo** (Adlatina), **Pablo Lezama** (IECO Clarín), **Claudio Sordó** (CP Proximidad Argentina), **Marcelo Sorzana** (Surreal Marketing and Publicity), **Mariano Favetto** (Director de Arte), **Augusto Pugliese** (Director Creativo), **Marcelo Montes** (SinFilm) y **Omar Di Nardo** (Young & Rubicam). La Facultad invita a los profesores interesados en coordinar Programas a las reuniones informativas (ver nota Tendencias, Creatividad y Negocios en esta edición).

Estilo Profesional 2009

Los días 27 y 28 de Mayo se realizó la ceremonia de entrega del reconocimiento Estilo Profesional 2009 en el marco de la Feria de Vinculación Profesional. El mismo se otorga a profesionales destacados en diferentes disciplinas coincidentes con distintas áreas de la Facultad de Diseño y Comunicación. En todos los casos docentes de las áreas relacionados fueron los encargados de hacer la entrega del reconocimiento en representación de la Facultad.

El día 27 se reconoció en la categoría Negocio Gourmet a **Marcelo Salas Martínez** de Café Martínez (entregó **Martín Blanco**); en la categoría Diseño de Interiores a **Alfred Fellingner** (entregó **Diana Berschavsky**); en la categoría Diseño Industrial a **Miki Friedenbach** (entregó **Jorge Quarta**); en la categoría Diseño Digital a **Adrián Scurci**, Director de Ozono (entregó **Fabián Jevscek**); en la categoría Diseño de Joyas y Accesorios a **Mara Zuckerman** y **Débora Hisch** de Perfectos Dragones (entregó **Marcela Molinari**); y en la categoría Diseño de Modas a **Ricky Sarkany** (entregó **Claudio Martínez**).

El 28 de Mayo se realizó la entrega en las cinco categorías restantes. En la categoría Dirección Cinematográfica recibió **Daniel Burman** (entregó **Héctor Calmet**); en la categoría Fotografía **Andy Cherniavsky** (entregó **Jimena Roux**); en la categoría RRPP y Comunicación **Diego Dillenberger** (entregó **Daniel Yasky**); en la categoría Organización de Eventos **Marcelo Gordín**, Director de Enfoque –eventos + contenidos– (entregó **Luis Sanza**); y en la categoría Publicidad **Paco Savio** de Agencia Remolino (entregó **Natalia Quiroga**).

La Info comienza su sexto año

Con la edición 65 del mes de agosto 2009 Lainfo comenzó su sexto año de vida. Se edita ininterrumpidamente desde agosto 2003 con diez números al año (de marzo a diciembre) informando al claustro docente de la Facultad de Diseño y Comunicación de todas las novedades académicas y organizativas.

IV Foro de Tutorías

El Equipo de Tutorías invita a todos los profesores de la facultad a asistir al IV Foro que se realizará el viernes 11 de septiembre de 12 a 14 hs. Se presentarán los papers académicos elaborados por los integrantes del Foro en el período julio-agosto 2009.

I Feria de Vinculación Profesional DC

La primera edición de la Feria de Vinculación Profesional en Diseño y Comunicación se realizó el 27 y 28 de mayo en las instalaciones de la Universidad de Palermo. El objetivo de este evento, realizado por primera vez en Argentina, es estimular el acercamiento de estudiantes avanzados y jóvenes egresados con profesionales y empresas (estudios, agencias, productoras, medios, consultoras y otros) del mundo de los diseños y las comunicaciones. Se realizaron actividades para, y entre, emprendedores. Más de 80 empresas y profesionales participaron activamente, para los 2.000 asistentes. (+ info para participar en la II Edición de la Feria prevista para octubre: vinculacionprofesionaldc@palermo.edu)

Alberto Farina, in memoriam

El lunes 10 de agosto el Consejo Asesor de la Facultad realizó un acto recordatorio del Prof. **Alberto Farina**, docente del área de Cine y Televisión que falleció el 20 de julio pasado. Asistieron los miembros del Consejo, Autoridades de la Facultad, profesores, no docentes, amigos y parientes del Prof. Farina. Fue un acto sobrio y formal, donde expresaron su reconocimiento al Prof. **José Ma. Doldan** en nombre del Consejo Asesor, la Prof. **Cecilia Noriega** en nombre del cuerpo docente de la Facultad, la Prof. **Alejandra Niedermaier** como coautora de su último libro sobre Jorge Luis Borges, el Prof. **Adolfo Cavanchik** en nombre de los amigos y la Prof. **Graciela Taquini** como ex compañera, amiga y colega. Al final del acto, el público asistente lo aplaudió de pie expresando su reconocimiento, respeto y despedida.

► lainfo es una publicación gráfica y digital mensual destinada al claustro docente que resume las novedades académicas de la Facultad de Diseño y Comunicación. Se edita ininterrumpidamente desde Agosto 2003.

Prohibida la reproducción total o parcial de imágenes y textos.

lainfo.decanatodc@palermo.edu

Decanato. Facultad de Diseño y Comunicación

Mario Bravo 1050. 6° piso